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【令和４年度のスタートにあたり】 

 令和 4 年度がスタートしました。今年度も新型コロナ感染症の状況を判断しながらの生活となるかと思いま

す。コロナ禍も 3年目となり、対応にもパニック的な恐慌状態は無くなり、より確かな根拠に基づいた対応（日

常の生活や外出・帰省・面会等）を行えるようになってきました。しかし制限せざるをえない生活は、本来私た

ちが大切にしてきた自由度やダイナミックさ、奇想天外なアイデアなどを委縮させてきていることに懸念を抱い

ております。常に回復に向けた工夫や変更を定め、なかまの健康・安全・安心につながる環境調整はもとより、

職員の技能・チャレンジ精神の再起・向上にも留意していきたいと思います。 

さて、コロナ禍の間に 17名のなかまが 50歳の誕生日を迎えられました。これからも毎年、数名ずつが記念す

べき日をお迎えになられます。それに伴い、今まで施設として経験したことの無いご病気を患う方や、ふとした

タイミングでの大怪我が増えてまいりました。だからと言ってなかまの高齢化対策にすべての舵を切るのではな

く、お一人お一人の現状をアセスメントし、「適切な栄養管理」「異変に早期に気付くための健康管理体制」「日

常的な運動プログラム」の提供を継続しながら、将来に備えてゆきたいとおもいます。「親亡きあと」「高齢化」

も大きな課題ですが、何よりも当たり前に人生を謳歌する楽しみを、まさに今を見つめ、共に創ってゆきたいと

思います。 

ジョブスタジオノームにおいても働く喜びを一緒に享受しながら、工賃向上や社会参加に、オリジナリティー

を発揮しながら取り組んでまいりたいと思います。 

一方で、5 年後 10 年後の生活予測をもとに、高齢化による様々な状況に対応できる環境の整備、女性棟のな

かまの皆さんの住環境改善、ノームの方々の定年後、通所の方々の生活基盤の検討等について法人全体としての

グラウンドデザインを描き、早急に着手したいと思います。この作業には保護者の皆様、つくしの会にご支援下

さっている皆様からのご意見も広く頂戴したいと思います。 

 また昨年度、職員チーム全体で虐待防止・なかまの人権擁護のための体制を整え、日常の業務にあたってまい

りました。今年度はその継続と合わせ、さらに「なかまの自己決定支援」「職場内のハラスメント防止」といっ

た取り組みも包括し、職員 1人ひとりが『人の尊厳を守ることを職業とする人』としての自覚を持って実践や研

修に、取り組んでゆきたいと思います。ただし御多聞に漏れず、職員の人手不足で一人ひとりには過度の頑張り

を強いていることも事実としてありますので、更なる人財募集と業務のムダを減らす工夫を図り、ゆったりとな

かまの皆さんと付き合える余裕を増やしてゆきたいと思います。今年度も、よろしくお願いいたします。 

はぎの郷 ノーム 施設長 水野 成 

 

  

  



【        桜が満開♪ 春爛漫        】 

桜がきれいに咲き誇り、お天気も良くてポカポカ暖かい…はぎの玄関先でまったり過ごしたり、玄

関前広場でリトミックしたり、河北潟へお花見ドライブに出かけたり…この時期だけの桜の季節を

満喫しました。 

河北潟を走るバス 

 

人出も多いねえ 

 

ここは年々名所化しているよ 

 

しかし良い天気や 

 

はぎの広場でリトミック 

 

桜が似合う美女二人 

 

ぶらんこも気持ちいい～ 

 

何故か流行！いす取りゲーム 

 

      4 月のお菓子作り～お花見団子～        

 一気に暖かくなり、アッという間にパッと咲き誇ったはぎの名物の桜！花と言えば団子しか無

い！！ってことで今年も三色団子を作りました(o^―^o)三棟三様の可愛い“お花見団子”が出来ま

したよ。そして団子を食べながら桜を見よう！ってことで外へ出ました。（笑） 

「ひやっ！楽しい！！」 

 

「どんなかんじかなぁ？」 

「うん、モチモチです、師匠」 

 

これが女性棟のお団子です 

 

「早く食べたいなぁ～・・・」 

「盛り付けてからね～」 

 

「僕の作ったお団子、美味しい？」 

「うん（照）ありがとう、あなた」・・・

なんて聞こえてきそうですね。 

          

 

みんな！こんなにきれいに咲

いてたんだよーっ！！団子じ

ゃなくてこっちに注目～！ 

 



 

まるくなれ～かわいく

なれ～ 
 

フルーツを手際よくカット 

 
初めての共同作業（笑）です 

 

これがＢ棟のお団子 

 
まんまるまんまる 

 
恐る恐る・・・ 

 
これが A 棟のお団子 

 
外で食べると、さらに美味 

 

【Ｂ棟ニュース 】 

 「お花見昼食をしたい！」とのことで、さっそく桜の花の下、お昼ご飯を食べました。 

今年も桜の花のように、清く正しく美しくがんばろうね！と言い終える前に、きれいに食べ終えました。 

桜の花のように変わらず、土曜の午後は『あまくないおやつ作り』4月は、春野菜を使ったおやつ作り。 

ところで「春野菜って何や？」今は、いつでもなんでもスーパーにあるからねぇ。 

小松菜の旬は冬だった… それぞれ好きな長さに切って さぁ、何ができるかな？ みんな大好き焼きそばだ！ 

美味しい素を入れて ジュージュー焼いたら完成 麵より小松菜の方が多いかも それでも、焼きそば最高！ 

 

【ノームとすぎなのアレコレト】 

◎まずは、ホームすぎなのお話。 

4 月 2 日は、世界自閉症啓発デー。8 日までは、発達障害啓発週間という事で、石川県各地がブ

ルーにライトアップされていました。すぎなのメンバーも当日はオンラインで石川門やクルーズタ

満開の桜はふわふわ 丼の卵もふわふわ 目にも心にも美味しいね もちろんお腹にも美味しいよ 



ーミナルの点灯式に参加し、4/7の夜には、かほく市にある西田幾多郎記念哲学館へ行ってきまし

た。ですが、あいにくの雨…。ですが、近くで見ると、哲学の丘は綺麗にブルーにライトアップさ

れていました！近くで見れて、よかったです。来年は、晴れますように…。 

 

今年から鼓門もブルー 

 

すぎなでオンライン参加 

 

青く光ってるぅ～。 

 

西田幾多郎記念哲学館 

 

◎続いて、ノームでのお話。 

ノーム周辺でも桜が綺麗に満開で見頃です！そんな日は、外で花見をしながら昼食を食べたくな

るのが、我ら、ノームメンバー。みんなで手分けして準備し、お花見ランチの開催です。綺麗な桜。

美味しいご飯。あぁ～しあわせ～♡桜満開の津幡町。ウォーキングのコース沿いにも、綺麗な桜が

咲いています。その写真もご覧くださ～い♡  

 

桜がきれいねぇ～♡ 

 

外で食べたくなるね。 

 

気持ちがいいね！ 

 

いつも二人仲良し 

 

はぎの桜もきれいやね！ 

 

ここもきれいやぞぉ～ 

 

川辺の桜もいいよね！ 

 

道の駅の裏は特に綺麗！ 

 

私も、桜好きだワン 

 

綺麗な桜並木。 

 

ちょっと、一休み。 

 

今年もきれいやねぇ～。 

  

新人
しんじん

の小話
こばなし

     担当：ゆーこ 

 今回はホームすぎなの方と思わずにっこりしてしまったエピソードをご紹介しま

す! 

まずはＫさん。いつも管理棟の清掃業務をして頂いているＫさんですが、私が夜勤明

けの日はいつもトイレからひょっこり顔を覗かせて「ゆーこさんおはよう！」と言ってくれま

す。ある日、いつもの挨拶に加えてご自身が被っていた帽子を指差しアピール     「かっこいいね

～」と返すと優しく微笑んでいらっしゃいました       



 次にＳさん。最近の日課なのか、朝はぎの玄関前のベンチに座っていらっしゃることが多く、

私が出勤するタイミングでもお会いすることがあります。「おはよう」と声をかけるときっちり

「おはようございます！」と返してくれます。普通の挨拶ですが私にとっては今日も一日頑張る

ぞ!という気持ちにさせてくれます♪ 

 

「栄養部から＊ごきげんよう㊹」 
ついに！新年度が始まりました～。今年度も「ちょっぴり頑張って、長ぁ―く連載」でき

るように努めたいと思いますので、お付き合いのほど宜しくお願い致します。 

さてさて…昨年度の終わりに皆様方に『わがやのおすすめメニュー』のアンケートを出

させてもらい、多く方々より素敵なメニューをお寄せいただきました。さすがお母様方、

生きている年月が多い分「へぇ～なるほど！」「むっちゃ！美味しそう～」「これぞ！おふ

くろのメニュー」と感心するメニューばかりでした。（まだ５０代の若い⁉私はとても、勉

強になりました。）この場をお借りして深くお礼を申し上げます。今年度はその皆様方から

頂戴しました『おすすめメニュー』を“ごきげんよう”でちょっこしずつ、ご紹介したいと思

います。また、まだまだ『おすすめメニュー』がございますのよ！おっしゃる方は一年中‼

受け付けておりますので、チラシの裏にでも、さらりと書かれまして連絡帳に挟んでいた

だければよいので、お待ちしております。早速『おすすめメニュー』を紹介するつもりでし

たが、仲間達と楽しい【モーニングタイム】の話し聞いてもらえますか。 

それは、４月から朝食前に美貌と健康のために【ラジオ体操】をやろう！と思って【ラジ

オ体操】を流したところ、集まったメンバーはほんの数人！        

 

 

 

 

 

     

 

  

 

 

                                  

 

 

 

 

 

テレビでも座って 

体操してたもーん 

（確かに） 

ラ
ジ
オ
体
操
は
こ
う
だ
！ 

黒猫ちゃん 

頑張って‼ 

（自分はしない） 

わ
た
し
は
い
い
い
の
よ
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【ラジオ体操】って、真剣にやるとかなりキツイものがあって、私は途中で息切れしてし

まいます。仲間達はすずしく笑顔でやっているのですが、絶対にどこかで手抜きをしてい

ると思います。でも仲間達がすごいのは、ほぼ【ラジオ体操】の順番と動作を知っているの

です。私はぜんぜん覚えていなくて、仲間達を見ながら思い出しながらやっています。 

なんでみんな知っとるがーん⁉覚えとるがーん        ⁉ 

（少しずつメンバーが増えていけばいいなぁー。） 

＊＊＊それでは皆様、ごきげんよう＊＊＊ 
 

じ
ょ
う
ず
ね

っ
！ 

いち・にい… 

いち・にい… 

お腹が空いたな

ー 


